

PANTALLAZOS

A LA ESPERA DE MENORES TASAS

El Banco de la República ajustó su calendario de reuniones y ahora podría tomar decisiones de política monetaria todos los meses de 2020. Esto refuerza la previsión de la mayoría de analistas de un recorte de 50 puntos básicos adicionales en la junta de mayo, a fin de llevar la tasa de intervención a 2,75 por ciento. En mayo estaba programada una reunión del directorio sin el tema de las tasas. Para Banco Itaú, la tasa del Emisor debería alcanzar el 2 por ciento en los próximos meses para reactivar la economía una vez haya cierta normalidad en el frente de la salud.

NUEVOS NEGOCIOS EN TLC

Un balance positivo de los ocho años del tratado de libre comercio de Colombia y Estados Unidos hizo la presidenta de AmCham Colombia, **María Claudia Lacouture**. En exportaciones no minero-energéticas, las ventas colombianas al país del norte pasaron de representar el 16 por ciento en 2012 al 37 en 2019. Los cambios del comercio global por la pandemia, la caída del petróleo y las tensiones de Estados Unidos con China abren nuevas perspectivas. Por eso, la ejecutiva dice que hay que fortalecer las cadenas regionales de valor, el comercio electrónico y la proveeduría cercana con rapidez de entrega y precios competitivos.



MERCADOS PREMIAN AL PAÍS

Los mercados favorecerían a las naciones que muestran un mejor manejo de contención del virus, según Alianza Valores, que analizó el comportamiento de la deuda interna en la región. Colombia y Brasil tienen tasas de intervención, riesgo país e inflación similares, pero los TES colombianos están entre 132 y 186 puntos básicos por debajo de los brasileños. Las tasas de interés a las que se endeudan los países a diferentes plazos han perdido su coordinación habitual y eso solo se explica en la diferencia en la lucha contra la pandemia. Le va mejor a Colombia.

EMPRESAS

RESULTADOS: DE CAL Y DE ARENA

En medio de las noticias desalentadoras que ha provocado la pandemia, las empresas colombianas lograron completar un primer trimestre decoroso. Los resultados de cinco de las mayores compañías que cotizan en bolsa, así como los del Grupo Éxito, muestran que algunas desmejoraron sus cifras frente al año anterior, pero siguen en terreno positivo. **Ecopetrol** registró ventas por 15,07 billones de pesos, 6,5 por ciento inferiores a las del primer trimestre del año pasado. Su ebitda cayó 28,5 por ciento y se ubicó en 5.257 millones, y su utilidad se desplomó a 133.000 millones, al caer 95,2 por ciento. El equipo de investigaciones de Bancolombia opina que el resultado no fue bueno, pero prevé que el segundo trimestre podría ser el peor de su historia. En Grupo Argos, presidido por **Jorge Mario Velásquez**,



FOTO: JUAN CARLOS SIERRA

los ingresos crecieron 3 por ciento y se ubicaron en 3,6 billones de pesos, mientras su ebitda llegó a 819.000 millones. En ISA los ingresos subieron 14 por ciento hasta 2,06 billones de pesos; sus utilidades, 72; y su ebitda, 75 por ciento. Bancolombia le da una perspectiva positiva. El Grupo Éxito, por su parte, logró ingresos por 4,05 billones de pesos, al crecer 9,7 por ciento. Su ebitda subió 2 por ciento y sus utilidades ascendieron a 21.987 millones. Concreto tuvo una caída de 12 por ciento en ingresos y de 34,3 en utilidades, pero su perspectiva es positiva para Bancolombia. Mientras tanto, El Cóndor tuvo caída del 19,7 por ciento en ingresos y del 47,6 en ebitda, y ganó 7.260 millones de pesos. Pero debido a la tendencia de la construcción, su perspectiva no luce muy halagadora.

GREMIOS

ANDI, EN COMITÉ DE EMPRESAS DE LA OCDE

La Asociación Nacional de Empresarios (Andi) acaba de entrar a un exclusivo club: el Business at OECD, o BIAC, que actúa como entidad asesora en temas empresariales de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (Ocde). Ya la Andi venía participando como observadora, pero desde esta semana ingresó oficialmente. **Bruce Mac Master**, presidente de la Asociación, aseguró que se trata de una buena noticia para el país y para su gremio en tiempos difíciles como los de hoy, y una buena oportunidad de compartir las mejores prácticas con los socios globales para impulsar nuevas soluciones en un mundo cambiante. **Russel Mills**, el secretario general de BIAC, se encargó de darle la noticia a la Andi.



FOTO: JUAN CARLOS SIERRA

TASAS DE INTERÉS

FALTA CAMINO

El presidente de la Reserva Federal de Estados Unidos, **Jerome Powell**, puso a retumbar los mercados esta semana. Lo hizo al advertir que la economía estadounidense se recuperará más lentamente de lo previsto y que el rumbo es altamente incierto, pues depende de la evolución del virus a nivel global. Powell aseguró que agotaría sus herramientas de política no convencionales antes de llevar su tasa de interés a terreno negativo, algo que el mercado esperaba. En contraste, instó al Congreso a diseñar un nuevo paquete de impulso fiscal, adicional a los 3 billones de dólares que ya han invertido. El desempleo en Estados Unidos subió de 3,5 por ciento hasta ubicarse en 14,7 por ciento en abril, una cifra histórica. Mientras tanto, el PIB del primer trimestre se contrajo un 4,8 por ciento.



FOTO: AFP

LA CIFRA

203
MIL MILLONES



FOTO: ISTOCK

de dólares le costará a la industria aseguradora mundial la pandemia, según proyecciones de Lloyd's of London.